
Programme complet et actualités  

sur le site internet de la paroisse  

http://paroisse-pessac.fr 

CHAPELET -  17h à 19h  

Tous les jeudis à St JM Vianney  

À l’église ou dans la salle HLA 

HOMÉLIE 

Depuis notre baptême nous portons le nom de chrétiens, de disciples du Christ. C’est 
donc en regardant notre maître, en comprenant toujours mieux sa manière de se situer 
vis-à-vis du monde, comme vis-à-vis de chaque personne, que nous pouvons vivre 
pleinement notre foi, que nous pouvons accomplir la volonté du Père, que nous     
pouvons faire advenir son règne. Trois mots nous sont proposés dans cet évangile : la 
compassion, l’appel, l’envoi. 

LA COMPASSION 
Combien de fois, dans l’évangile, Jésus est touché par la détresse ou la souffrance de 
ceux qu’il rencontre ! Parfois, sur le chemin, ils font appel à lui. Parfois, il les                        
rencontre aux portes des villes, mendiants, aveugles, lépreux. Jésus leur parle, les 
relève, les guérit. Il leur offre une vie renouvelée de fils de Dieu. N’est-ce pas l’                  
attitude qui doit être la nôtre lorsque nous sommes interpellés par des demandes    
directes de voisinage ou par les sollicitations nationales ou internationales ? Nous ne 
pouvons pas éliminer toute la misère du monde mais nous pouvons toujours                    
contribuer à sa réduction (Rocard). Pour nous mettre en action, ouvrons nos yeux et 
nos oreilles, laissons-nous toucher en restant attentifs aux informations que les                 
médias nous donnent tous les jours. 

L’APPEL 
Dès le début de son ministère public, le Christ a eu conscience de sa fragilité. Il avait 
intégré la figure du « serviteur souffrant ». Il a dû lutter contre la perspective d’un 
Messie qui s’imposerait par la violence pour bouter les Romains hors de son pays . Il 
s’est présenté « doux et humble de cœur ». Il a choisi des hommes pour continuer sa 
mission. A travers dialogue, enseignement, confiance, reprises, il les a formés. Ils 
seront douze, comme autant de responsables de ce nouveau peuple de Dieu. De 
siècles en siècles le message nous est parvenu avec pour projet de choisir des 
« apôtres » qui, parfois au risque de leur vie, pourront le transmettre, pour leur joie et 
leur salut, à tous les hommes, nos frères. Ils sont choisis, pas nécessairement parce 
qu’ils sont les meilleurs sur le plan de la foi ou de l’intelligence. S’ils répondent à cet 
appel, c’est qu’ils ont découvert la vie pleine de Jésus-Christ dans l’amour pour son 
Père du ciel et dans l’engagement persévérant et efficace au service de ses frères.  
 

L’ENVOI 
Désemparés par la mort de leur maitre sur la croix, les Apôtres n’osaient pas sortir de 
la pièce haute où ils avaient trouvé refuge. Voici que Jésus se manifeste à eux,                    
ressuscité. Vivant, d’une vie nouvelle, Jésus leur communique cette vie de fils de 
Dieu. Il leur souhaite la paix, la paix avec Dieu qui passe par le pardon des péchés, la 
paix avec les autres qui invite tous les hommes à vivre en frères, la paix avec                      
soi-même qui nous permet de nous reconnaitre fils et frères. Les Apôtres, les                     
disciples seront « envoyés » par Jésus, deux par deux, sur les chemins de Palestine. 
Après la Pentecôte, l’Esprit-Saint les guidera sur les routes du monde . C’est bien ce 
message de paix et d’amour que le pape François nous invite à porter 
aux  « périphéries ». Dans ce monde marqué souvent par la violence, l’indifférence et 
l’égoïsme, il nous revient de repérer et de favoriser tous les gestes de générosité et de 
fraternité . « Vous avez reçu gratuitement, donnez gratuitement. » Nous sommes des 
moissonneurs qui n’avons pas nécessairement semé. Cette fraternité, cette amitié, 
nous aurons à la déployer en faveur du monde et de la nature toute entière qu’il nous 
faut considérer  « non comme un écran mais comme un écrin » (Charles Wright). A 
chaque eucharistie nous apportons la vie reçue et donnée, la nôtre et celle de nos 
frères. Ce pain et ce vin offerts deviennent le corps et le sang du Christ que nous                           
recevons pour devenir davantage « disciples missionnaires ».  
AMEN      

                    Père Jean-Marie ROUMÉGOUX 

23, av Félix Faure  - 05 54 49 29 58                 http://paroisse-pessac.fr       
2, rue des Poilus - 05 56 45 04 81                    contact@paroisse-pessac.fr 
46, av de la Châtaigneraie 

PRÉPARATION LITURGIQUE 
DOMINICALE 

 

 Mercredi 21 juin 20h30 
A St JM Vianney (salle HLA) 

* 

DIMANCHE PROCHAIN 
 

Samedi 24 Juin 
  18h30 à St JM Vianney 
  

Dimanche 25 Juin 
   9h30 à St Jacques 
   10h30 à St JM Vianney 
   11h à St Martin 

 

ADORATION 
 
 

St JM Vianney : jeudi 8h précédée des 
laudes à 7h45 - vendredi 17h   

St  Jacques : le 1er  jeudi du mois à 17h 
 

St Martin : vendredi 8h 

NUITS DES ÉGLISES  
 

à l'église St Martin 
 

Vendredi 23 juin à 21 h  
Concert avec Marie-France KOUA 

 
Samedi 24 juin  

10h à 16h : Visite clocher et muséal 

16 h : Conférence vitrail  

           et pape Clément V 

A l’initiative des passeurs de mémoire avec 
le soutien de la ville de Pessac 

réservation  
Kiosque Culture, place V République, 

 05 57 93 65 40  
21h : Concert avec les Voix d'Afrique  
 

à l'église St Jean-Marie Vianney 
  

Dimanche 25 juin à 17h 

Concert annuel de l'orchestre du CHU 
(musiciens et chanteurs) 

à l'initiative de l'asso CHU+ Majeur 

RENCONTRE DE TOUS LES 
BÉNÉVOLES  

SERVICES ET ÉQUIPES  
(de nos 3 églises ) 

 

  Vendredi  30 Juin  
A partir de 19h 

A l’église St Jean-Marie Vianney 
Action de grâce, repas partagé  

et animations 

Suite à la fête de la musique  
du mercredi 21 juin ,  

la messe de 18h et l’adoration de 
18h45 sont annulées 



MARIAGES 
 

 Tom HARISTIAS et Laure CALIXTE  

 

PRÉSENTATION à la communauté  (en vue du baptême)  
 
 

à St Martin  : Julia et Appoline DUFOUR  

Frères et sœurs, nous venons de fêter le don de l’Esprit Saint, l’Esprit de Vérité 
et d’Amour. Nous le fêtons dans toute l’Eglise depuis des siècles, mais                         
visiblement il peine à pénétrer nos cœurs et nos consciences. Raison de plus 
pour ne pas oublier de le fêter, mais surtout de le prier !  
Mais pourquoi, après tout, l’Esprit Saint est-il si important, ne peut-on pas 
écouter l’évangile, obéir à l’Eglise, être honnêtes et faire nos pâques sans avoir 
recours à son inspiration mystérieuse ?  
Saint Matthieu nous répond avec pertinence, cette semaine, à travers les                    
évangiles des messes : si la loi ancienne demeure, si pas un iota du Décalogue 
ne passe, on peut vivre de la loi comme des endormis qui n’y décèlent pas le 
cœur battant.  
Comme le met en scène Jésus, nous pouvons être comme des hommes qui 
avançons dans la vie avec bonne conscience, passant notre temps à régler nos 
affaires avec ceux qui nous doivent ou s’opposent à nous.  
Oui, on doit vivre dans la justice, on doit la réclamer, mais ne pensons pas que 
c’est elle qui suffit.  
On peut passer sa vie à se faire justice, on peut passer sa vie en procès avec les 
autres et Dieu même. On aura cependant atteint le terme du voyage avant que 
justice soit faite et surtout on aura perdu le temps qui nous était donné pour 
aimer.  
C’est ce à quoi Jésus nous éveille en nous proposant de ne pas aller déposer 
notre offrande à l’autel si notre frère a quelque chose contre nous. Il ne dit pas : 
si nous avons un pardon à demander, ou une dette à régler. Il dit : si « notre 
frère n’est pas avec nous parce qu’il s’est séparé ou il pense que nous l’avons 
abandonné même à tort ».  
Ici il n’est plus de justice, elle s’arrête quand l’autre est injuste envers moi. Ici                 
commence la charité qui n’attend pas que l’on soit satisfait pour se soucier de 
l’autre.  
Ne réglons pas nos vies sur la justice, celle-ci sera toujours en partie subjective 
et surtout elle fera de nous des ayants droits et des méritants, mais pas des 
amis, pas des frères.  
Une vie de justice peut se transformer en une vie de plaidoirie et de règlements 
de compte.  
C’est sous le couvert de la justice qu’on fait les guerres, qu’on prend, qu’on 
tue !  
Il n’en sera jamais ainsi au nom de l’amour. Il nous faut nous éveiller par le 
don de l’Esprit et sortir du cycle de la violence par le pardon, du cycle de 
l’indifférence par la compassion, c’est la seule voie possible pour un avenir sur 
cette Terre.  
 

Bien fraternellement,                          
Père Frédéric-Marie LAUROUA 

MOT DU CURÉ 

INTENTIONS DE PRIÈRES 

 

 

Dimanche 18 - 9h30 à St Jacques 

 A la mémoire de Jean-Paul LABUSSIÈRE et Pierre CLÉMENT  
 

Dimanche 18 - 10h30 à St Jean-Marie Vianney 
 A la mémoire de Juliette MAGNANT  
 

Dimanche 18 - 11h à St Martin 
 A la mémoire de Marcel PEY - Famille PUCHEU  

OBSÈQUES  

Simone POUX  

PREMIÈRE LECTURE : Lecture du  livre de l’Exode : Ex 19, 2-6a 

LECTURES 

DEUXIÈME LECTURE :  
Lecture de la première lettre de saint Paul apôtre aux Romains : Rm 5, 6-11 

 

 

PSAUME : Ps 99 (100), 1-2, 3, 5 
 

R/  Il nous a faits, et nous sommes à lui, nous, son peuple, son troupeau  
 

1. Acclamez le Seigneur, terre entière, 
servez le Seigneur dans l’allégresse, 
venez à lui avec des chants de joie !  
 

2. Reconnaissez que le Seigneur est Dieu : 
il nous a faits, et nous sommes à lui, 
nous, son peuple, son troupeau.  

MESSES DEMANDÉES 

BAPTÊMES 
 

Augustin BURRA - Naïa SADON  

ÉVANGILE : de Jésus Christ selon Saint Matthieu :  Mt 9, 36 – 10, 8 
 

«  Le règne de Dieu est tout proche.  
Convertissez-vous et croyez à l’Évangile » 

 

3. Oui, le Seigneur est bon, 
éternel est son amour, 
sa fidélité demeure d’âge en âge.   

PROFESSIONS DE FOI 

Maïa, Maël, Lily, Louis, Mathéo 

Dorian, Albane  


